

Rerum Novarum : Première initiative mondiale des entrepreneurs chrétiens sur la révolution économique de l'IA

Des entrepreneurs et dirigeants réagissent aux déclarations de Léon XIV.

Transformer l'entreprise à l'ère de l'IA pour servir sans asservir avec une plateforme ouverte et des focus groups sectoriels

Paris, le 28 août 2025 – L'IA change tout. Les dirigeants chrétiens s'organisent. Inspirés par l'appel du pape Léon XIV à mettre l'IA au service de la personne humaine et pour le nourrir, ils lancent *Rerum Novarum*, première initiative mondiale des entrepreneurs chrétiens sur la nouvelle révolution économique de l'IA.

Quelques jours après son élection, sous la filiation de Léon XIII, auteur de l'encyclique fondatrice *Rerum Novarum* de 1891 sur la justice sociale et l'économie, le pape Léon XIV appelait une "réponse à une nouvelle révolution industrielle et aux développements dans le domaine de l'IA qui posent de nouveaux défis pour la défense de la dignité humaine, de la justice et du travail".

Objectif : aider les décideurs à discerner et à agir vite face aux bouleversements économiques, environnementaux et au futur du travail.

Moyens : créer des contenus *opensource* via des *focus groups* de terrain discernant les meilleures pratiques sectorielles de transformation des métiers (services, industrie, santé, éducation ...) et diffuser massivement pour *servir sans asservir*.

Initiative "bottom-up" : animée par les dirigeants eux-mêmes, portée par de grands réseaux internationaux, et ouverte à tous ceux qui veulent conjuguer performance et bien commun via une fondation entrepreneuriale à but non lucratif dirigée par Etienne de Rocquigny et Augustin Destremau, entrepreneurs en série et cofondateurs de l'initiative.

La démarche s'appuie sur la Pensée Sociale Chrétienne pour éclairer les grands enjeux que soulève l'IA : dignité du travail, écologie, relations humaines, autonomie, pensée

critique...

Rerum Novairum veut fédérer un écosystème mondial : des PME locales aux entreprises tech, des métiers traditionnels aux secteurs innovants.

Première étape : recueillir les contributions d'entrepreneurs du terrain, lancer les focus groups, puis mettre en ligne les contenus opensource au premier trimestre 2026.

Contact presse - Étienne de Rocquigny – etienne@rerum-novairum.org

Données clés et calendrier

- *45 000 dirigeants chrétiens impliqués via les mouvements fondateurs*
- *Partenaires sur 5 continents, porteurs de réalités variées (États-Unis, Philippines, Italie, Mexique, Côte d'Ivoire...)*
- *Octobre 2025 : Conférences internationales en ligne*
- *Novembre 2025 : Lancement des focus groups*
- *T1 2026 : Mise en ligne de contenus opensource*

Contribuez, suivez nos travaux ou rejoignez un focus group : www.rerum-novairum.org

A propos des réseaux cofondateurs

- **Espérance & Algorithmes** – Think tank parisien fondé en 2016 rassemblant entrepreneurs, investisseurs, technologues, philosophes et théologiens, croisant IA, entrepreneuriat, foi et anthropologie biblique à la lumière de la PSC.
- **UNIAPAC** – Confédération internationale regroupant des associations de dirigeants chrétiens dans 40 pays, représentant plus de 45 000 leaders d'entreprise dans le monde.
- **Les EDC (Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens)** – Communauté francophone de 3700 entrepreneurs et dirigeants, inspirés par la pensée chrétienne.
- **UCID (Unione Cristiana Imprenditori Dirigenti)** – Principal réseau de dirigeants chrétiens en Italie.
- **The Acton Institute for the Study of Religion and Liberty** - Organisme œcuménique à but non lucratif basé aux USA, qui promeut à l'international la libre entreprise auprès des communautés religieuses, entrepreneurs et dirigeants, étudiants et enseignants.

